



Les relations économiques Franco-Portugaises: La CCILF, pilier de la dynamique entrepreneuriale et de leur développement

Fabrice Lachize
Président de la CCILF

Mesdames, Messieurs, chères amies, chers amis,

Vous le savez, créée en 1887, la Chambre de Commerce et d'Industrie Luso-Française (CCILF), fait partie de l'immense réseau mondial CCI France International, riche d'un réseau de 119 CCI Françaises dans 94 pays.

Association privée reconnue d'utilité publique, plus que centenaire, elle rassemble aujourd'hui des centaines d'entreprises portugaises et françaises travaillant sur les deux marchés et n'a de cesse de développer ce réseau d'acteurs économiques des deux pays. Parce qu'elle est, à l'image de toutes les CCI France International du monde, gérée par et pour des entrepreneurs, elle est au cœur des besoins et problématiques des entreprises, est à leurs côtés dans leur développement, et fait retentir leurs voix auprès des plus hautes instances, défendant par là même leurs intérêts tout autant que ceux de la France et du Portugal.

Acteur incontournable du rayonnement et des échanges économiques bilatéraux luso-français, la CCILF entretient des liens étroits avec les pouvoirs publics, diplomatiques et hautes instances de l'Etat tout autant qu'avec un vaste réseau qu'il soit associatif ou commercial, dans les deux pays.

C'est peu dire que les relations écono-

miques entre la France et le Portugal ont connu une croissance sans précédent ces dernières années, du fait notamment de la capacité de ces deux pays à se réinventer parfois de manière exceptionnelle, à affronter les crises en se relevant, métamorphosant les faiblesses en forces.

La Chambre de Commerce et d'Industrie Luso-Française (CCILF) a toujours occupé une place de choix dans le renforcement des liens commerciaux et économiques entre les deux pays, telle est d'ailleurs l'une de ses missions majeures. Ses 136 années ont permis de construire inlassablement des relations immuables et toujours plus efficiente, l'intégrant pleinement au paysage socio-économique et commercial des deux nations.

Aujourd'hui, la Chambre de Commerce et d'Industrie Luso-Française (CCILF) est un acteur connu et reconnu de ce paysage, et participe inlassablement du développement économique, durable et mutuel de nos deux pays, qui est notre bien commun.

Dès sa création, la Chambre de Commerce et d'Industrie Luso-Française a ainsi d'emblée pris part au développement des relations économiques bilatérales, facilitant les contacts entre les entreprises des deux pays et favorisant les partenariats. Ses membres, acteurs à part entière de toutes les dynamiques économiques ont toujours

été parties prenantes des grandes métamorphoses des deux pays.

Par là même, elle a toujours été au cœur des besoins des marchés en perpétuelle mutation, identifiant, voire anticipant en continu les secteurs porteurs et innovants, présents et à venir.

Loin de se contenter d'un rôle de spectateur, la CCILF a toujours été une force agissante, mobilisée sur tous les fronts pour aller de l'avant, et créer une dynamique entrepreneuriale forte, à même de stimuler et développer les échanges commerciaux.

Depuis, plus d'un siècle, elle n'a eu de cesse de faciliter les rencontres entre les entrepreneurs français et portugais, créant des liens étroits avec les instances étatiques et privées, organisant régulièrement des événements économiques à l'image des foires commerciales, salons et rencontres d'affaires, qui chaque année créent une émulation toujours plus grande, offrant aux entreprises françaises et portugaises une plateforme pour présenter leurs produits et services, nouer des contacts, développer et faire naître des partenariats commerciaux toujours plus dynamiques.

De fait, La CCILF a de tout temps joué un rôle crucial et continu, dans le soutien aux investissements et à l'implantation d'entreprises françaises et portugaises